

ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Verano - 00

Se han puesto en marcha una serie de programas, que no son sino el inicio de la actividad, entre los que destacan: los trabajos realizados en la gestión de los residuos urbanos, la lucha contra los vectores, la gestión de los animales domésticos, la ampliación y gestión de zonas verdes urbanas y periurbanas, las actividades encaminadas a la concienciación ambiental, etc.

Gestión de los residuos urbanos:

El primer trabajo realizado en este área ha sido la elaboración de un plan que culmine con el establecimiento de un sistema de recogida selectiva de residuos sólidos urbanos en todo el municipio. Este sistema de recogida se ha pensado para ponernos en consonancia con las demandas que desde el gobierno central y autonómico se nos indican a la hora de la gestión de los residuos, en sendos Planes de Gestión de los Residuos Sólidos Urbanos.

Este sistema se encuentra en fase de implantación, y se ha realizado siguiendo los parámetros de trabajo definidos por la Junta de Comunidades en su plan regional para la recogida de residuos urbanos. Para su puesta en marcha se ha dividido el municipio en cinco zonas diferentes: Barrio San Francisco, Zona Centro, Zona Alta y Zona Baja, todas ellas dentro del casco urbano y por último se ha trabajado en los diseminados que rodean al casco en las salidas de los diferentes caminos hacia el norte.

El sistema ha tenido una fase de divulgación previa a la instalación de los contenedores en las calles. Para esta divulgación se han usado diversos canales como han sido las emisoras de radio, una campaña de educación destinada a los más pequeños y desarrollada en los diversos centros escolares de la ciudad, y principalmente mediante las charlas informativas desarrolladas en el Centro Social Polivalente destinadas a todos los ciudadanos.

El sistema implantado busca la separación domiciliar de los diferentes residuos en cuatro fracciones: orgánica, papel, vidrio y materia inorgánica. Para ello, se han colocado grupos de contenedores en todas las calles de la localidad para la recolección de los residuos orgánicos (contenedor marrón) e inertes (contenedor verde). Para el vidrio y el papel continúan usándose los típicos de color azul (papel) y campanas de color verde para el vidrio.

En las zonas de población de diseminados, se encuentran en fase de construcción una serie de "puntos limpios", en los que se agrupan de una forma más higiénica y estética los contenedores. De esta forma se eliminan los grupos de contenedores que provocan situaciones poco higiénicas en las zonas de descanso de nuestros alrededores. Estas construcciones se están realizando en colaboración con el taller de empleo.

Paralelamente se han iniciado la redacción de un plan para la eliminación de los vertederos incontrolados existentes en el municipio, para lo cual se está realizando una labor de topografiado de todo el municipio, y para cada punto se redactará un proyecto específico de sellado y conversión en zona verde. El primer vertedero en el que se ha comenzado a trabajar ha sido el, hasta hace poco tiempo, utilizado por el propio ayuntamiento, para su conversión en eco-parque.

También se está acometiendo la redacción de las ordenanzas municipales en lo referente a residuos y limpieza viaria, y se pretende conseguir una correcta gestión de los residuos industriales en nuestro municipio.

Lucha contra vectores.

Es una de las líneas prioritarias de trabajo. Se ha firmado el convenio con la Diputación Provincial para

que ésta apoye en la eliminación de estos problemas mediante asesoramiento técnico y con el trabajo de la empresa contratista del servicio por parte de Diputación.

Por otra parte se está redactando un plan municipal de lucha contra los vectores (desratización, desinsectación y desinfección), en el que se encuadren en todos los edificios dependientes de este ayuntamiento, la red de alcantarillado y un sistema de atención rápida al ciudadano, y se cree una red de alerta y vigilancia

Gestión de animales domésticos.

La gestión de los animales domésticos es una de las preocupaciones centrales de este departamento. En esta área se han realizado tres actividades diferentes encargadas de cubrir necesidades bien distintas.

Tras la redacción de una ordenanza sobre animales domésticos, se realizó una campaña de divulgación de dicha ordenanza, la cual consistía en difusión de la misma mediante un tríptico acompañado de bolsas para la recogida de los excrementos en la calle.

Posteriormente, se firmó el acuerdo con la Asociación Protectora de Animales para que colaborara con este ayuntamiento encargándose de las labores propias del cuidado del albergue y de servicio de acogida de los animales.

En el marco de esta preocupación se está trabajando en la creación de un nuevo albergue con unas condiciones higiénicas adecuadas para su función. Para esta construcción se pretende contar con la ayuda de la Consejería de Agricultura.

Por último, se ha realizado una nueva campaña de vacunación y de censado de animales domésticos en colaboración con la OMIC.